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MAIS SAÚDE: UBS do Aterrado tem dois novos 
consultórios odontológicos 

Após a conclusão das 
reformas da UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) do 
Aterrado, na Zona Sul da 
cidade, dois novos con-
sultórios odontológicos 
também foram anexados 
ao prédio, todos equipa-
dos com novas cadeiras, 
compressores e bomba 
a vácuo. Os novos con-
sultórios têm capacidade 
para atender até 16 pes-
soas por dia, inclusive 

com raio-x.
O chefe de equipe 

da UBS, Carlos Alberto 
Martins Teixeira, disse 
que os profissionais re-
sponsáveis pelo aten-
dimento são os dentis-
tas Marcelo Guerreiro e 
Adriana Dean. Nos con-
sultórios são realizadas 
consultas odontológicas 
de rotina, além de restau-
rações, profilaxia, dentre 
outros procedimentos.

Ação policial em Mogi Mirim 
resultado da captura de 

procurada

Mogi Guaçu passará a contar 
com faixas de pedestres 

iluminadas por meio de convênio 
com o Detran

Secretaria da Educação realiza o 
1º Festival de Xadrez entre Escolas 

Municipais de Mogi Guaçu  
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EMIA de Mogi Guaçu participa de 
exposição de jardins na 40ª Expoflora em 

Holambra
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Dia da independência será 
celebrado com desfiles em 

Martim Francisco e no centro
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Mogi Mirim A Prefeitura de Mogi 
Mirim irá celebrar a In-
dependência do Brasil 
com dois desfiles cívi-
co-militar. O primeiro 
acontece no domingo, 3 
de setembro, no distrito 
de Martim Francisco, e 
o segundo será realiza-
do no Centro da cida-
de, na quinta-feira, dia 
7, feriado nacional. Nos 
dois eventos, abrindo 
as festividades, haverá 
hasteamento das ban-
deiras por autoridades 
municipais ao som do 
Hino Nacional Brasi-
leiro com a participa-
ção Banda Musical Lyra 
Mojimiriana.

Na próxima sema-
na, nos dias 4 e 5 de 
setembro, a Secretaria 
Municipal da Educação 
promove o 1º Festival 
de Xadrez entre Escolas 
Municipais. A compe-
tição será realizada em 
dois Centros Esportivos 
e no Serviço Social da 
Indústria (SESI), entre 
os alunos dos 5º anos 
de 24 escolas da rede de 
ensino. Cada escola de-
verá levar 32 estudantes, 
sendo 16 meninos e 16 
meninas. A disputa será 
feita por equipes.  
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AMOR IMPERIAL POR SÃO PAULO

OS 10 ANOS DA LEI ANTICORRUPÇÃO

PRECISAMOS PROTEGER A AMAZÔNIA HOJE PARA 
VIVER O AMANHÃ

*José Renato Nalini

Os dois únicos Im-
peradores do Brasil am-
avam profundamente 
São Paulo. Pedro I proc-
lamou a independência 
na capital paulista. Era 
daqui a sua mais impor-
tante conquista amoro-
sa. Pedro II evidenciou 
o seu favoritismo por 
nosso Estado vindo bas-
tante aqui. Amigo do 
ensino, acompanhava 
de perto o desenvolvi-
mento da Faculdade 

de Direito inaugurada 
quando ele era criança. 
Sempre que possível, 
assistia pessoalmente 
as defesas de tese dos 
doutorandos e não se 
recusava a participar 
de aulas expositivas, 
interessando-se pelo 
assunto prelecionado 
pelos lentes.

Uma de suas viagens, 
em 1846, durou prati-
camente um semestre, 
dois dos quais em São 
Paulo. A Corte já es-
tava preocupada e o 

Presidente da Câmara 
Municipal do Rio de 
Janeiro fez publicar, a 
3 de abril, um edital de 
convite a todos os habi-
tantes da capital “para 
iluminarem as frentes 
de suas casas, tanto na 
noite do dia em que Suas 
Majestades Imperiais 
entrarem no porto da 
capital, como na daque-
la em que se dignarem 
de desembarcar”. Ainda 
recomendava que os 
moradores ornassem as 
frentes de suas casas, 

para o cortejo imperial.
Só a 14 de abril é que 

Suas Majestades embar-
caram em Santos. Na 
madrugada de 15, partiu 
a esquadra, composta da 
fragata “Constituição”, 
corvetas “Sete de Abril” 
e “Euterpe”, brigue-es-
cuna “Fidel idade”  e 
corveta portuguesa “D. 
João I”. 

Ao anoitecer de 15, os 
navios estavam a leste 
da ilha da Moela, valen-
do-se dos favoráveis 
ventos do quadrante 

norte. Mas a velocidade 
das naus era a de quelô-
nios.  Enquanto isso, 
a azáfama ocupava os 
serviçais do Paço e tam-
bém os comerciantes, 
ávidos por lucrarem al-
guma coisa com o retor-
no do casal Imperial.

Mas a viagem levou 
doze dias. Só em 26 de 
abril voltava Pedro II à 
sua fiel capital, que o re-
cebeu com entusiásticas 
demonstrações de júbi-
lo. Os áulicos sabiam 
agradar o monarca. E 

ele não recusava os af-
agos.

O importante é refle-
tir sobre essa devoção 
de Pedro II pelo ensino, 
pela educação, pela cul-
tura, pelas artes. Eram 
atributos que ornavam 
o perfil dos governantes. 
Onde foram parar?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS.

Dimas Ramalho

A aprovação em 2013 da chama-
da Lei Anticorrupção (nº 12.846), 
cujos 10 anos se comemoram no 
mês de agosto, constituiu um 
verdadeiro marco no combate às 
diversas práticas lesivas ao pat-
rimônio público. 

Até aquele momento, a legis-
lação sobre o tema tinha em mira 
apenas um dos lados dessa ativi-
dade ilícita –o agente estatal cor-
rupto. Com o novo dispositivo, 
tornou-se enfim possível fechar 
o circuito de malfeitos contra o 
erário, já que seu objetivo é re-
sponsabilizar, civil e administra-
tivamente, as pessoas jurídicas 
corruptoras -- que superfaturam 
contratos, fraudam licitações e 
pagam subornos.

Tanto uma resposta da classe 
polít ica às  manifestações de 
junho de 2013 como uma conse-
quência de acordos internacio-
nais firmados anteriormente, a 
nova lei colocou o Brasil no rol 
dos países com legislação mais 
avançada contra a corrupção, 
além de impulsionar mudanças 
nas estruturas administrativas 
das empresas, popularizando a 
cultura de integridade, ou com-
pliance, algo até então pratica-
mente inexistente por aqui.

Os números alcançados pela 
norma são eloquentes. Nesses dez 
anos, foram instaurados 1.664 
processos e aplicadas multas no 
valor de R$ 1,3 bilhão, segundo 
a Controladoria-Geral da União.

Dentre as inovações trazidas 
pelo diploma, certamente a mais 

conhecida são os acordos de 
leniência. O instrumento, uma 
espécie de delação premiada do 
setor privado, facilitou a repa-
ração dos prejuízos causados aos 
cofres públicos. A empresa que 
admite sua participação em atos 
ilícitos e colabora com as investi-
gações ganha, em contrapartida, 
a possibilidade de ter suas penas 
amenizadas, de pagar multas 
menores e de continuar partici-
pando de licitações públicas. Os 
25 acordos de leniência já fecha-
dos permitiram a recuperação de 
R$ 18,3 bilhões.

Outra novidade importante 
introduzida pela lei foi a respons-
abilização objetiva das pessoas 
jurídicas, na qual as empresas 
podem ser punidas por atos de 
corrupção independentemente 
de dolo ou culpa –inclusive se 
praticadas por terceiros. 

O sucesso conquistado pelo 
diploma nesse primeiro decênio 
também pode ser medido por 
uma pesquisa  conduzida re-
centemente pela Transparência 
Internacional com executivos 
de compliance de 100 das 250 
maiores empresas do país. Nada 
menos que 95% deles consideram 
seus efeitos benéficos.

Apesar da avaliação positiva 
quase unânime e dos muitos 
avanços trazidos pela lei –na 
mesma linha dos implementados 
pela Lei da Ficha Limpa e pela 
Lei de Acesso à Informação-- sem 
dúvida resta muito a ser feito e 
aperfeiçoado. O mesmo levanta-
mento revela que, para 91% dos 
entrevistados, os sistemas de in-

tegridade das empresas ainda se 
mostram imaturos e pouco capaz-
es de balizar comportamentos. 
A lei também influenciou pouco 
a adoção da cultura de compli-
ance entre as pequenas e médias 
empresas do país, que compõem 
a esmagadora maioria do setor 
privado.

No que diz respeito à regula-
mentação do diploma, embora a 
lei não a requisite como condição 
de eficácia para os Estados e Mu-
nicípios, é preocupante que sete 
estados (Bahia, Acre, Amazonas, 
Roraima, Amapá, Piauí e Sergipe) 
ainda não tenham dado esse 
passo necessário à celeridade da 
aplicação dos dispositivos. Na 
mesma situação encontram-se 
quase 60% dos municípios do 
país, de acordo com estudo re-
cente do Banco Mundial e do 
Conselho Nacional de Controle 
Interno.

Ainda,  de  pouco vale  uma 
boa lei se sua aplicação é falha. 
Assim, é certamente motivo de 
apreensão que, para 72% dos 
executivos ouvidos pela Trans-
parência Internacional, a capaci-
dade das autoridades de aplicar 
sanções pelo descumprimento da 
lei, o chamado “enforcement”, 
tenha estagnado ou diminuído 
nos últimos cinco anos.

Recuperar a vitalidade dos 
órgãos de combate à 
corrupção e avançar 
na regulamentação em 
estados e municípios 
se impõem, portanto, 
como tarefas cruciais 
para que a  le i  s iga 

ampliando o seu poder de coibir 
a prática da corrupção.

Dados os bons resultados col-
hidos nesses dez anos, contudo, 
prefiro olhar o copo meio cheio 
– o que não significa, claro, que 
ele não precise ser preenchido.

E os Tribunais de Contas com 
tudo isso? Ainda que o Supremo 
Tribunal Federal tenha vedado 
ao Tribunal de Contas da União 
impor sanção de inidoneidade às 
empresas que firmam Acordos 
de Leniência, esses pactos não 
obstam totalmente a atuação 
do órgão de controle externo 
federal. Como bem ressalvou o 
Ministro Nunes Marques, as in-
stituições devem atuar de forma 
coordenada para evitar conflitos 
que decorrem da “intersecção do 
microssistema legal de anticor-
rupção” (MS 36.173-DF).

Desse modo, as Cortes de Con-
tas estão habilitadas a perseguir 
a reparação integral do dano ao 
erário, nos termos do art. 16, 3º, 
da Lei 12.846, bem como sancio-
nar dirigentes e administradores 
empresariais, uma vez que a re-
sponsabilização da pessoa jurídi-
ca não exclui a responsabilidade 
individual das pessoas naturais.

Dimas Ramalho é Conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo.

*Carlos Alexandre Braga

A consciência sobre o que chamamos de 
meio ambiente precisa e deve ser discuti-
da o mais urgentemente possível. Na ver-
dade, deveríamos começar essa discussão 
trocando “meio ambiente” por “ambiente 
inteiro”, pois me pergunto: até quando va-
mos tratar com leviandade o que o mundo 
chama de pulmão, ou coração do planeta?

Estamos saturados de ouvir falar em 
desmatamento, preservação, agrotóxicos, 
morte de corais, produção desenfreada de 
lixo, desequilíbrio da atmosfera, derreti-
mento de geleiras, aquecimento global, 
extinção de animais, fome, entre outras 
centenas de indícios de que estamos no 
caminho errado. E fica a pergunta: o que 
fazer com tudo isso? Esperamos das au-
toridades providências e soluções, mas 
não fazemos nossa parte, continuamos 
a jogar lixo e descartar dejetos de forma 
irregular, sem nos sentirmos responsáveis 
por isso.

Preservar a Amazônia vai além de re-
uniões e projetos que não saem do papel. 
Começa dentro dos nossos lares, quando 
separamos o lixo de forma correta, en-
sinamos nossos filhos e netos a fazerem 
o mesmo e respeitarem os recursos que 
são finitos, economizando água e criando 
consciência na sociedade em que estamos 
inseridos. Depende de cada um de nós, e 
a ficha precisa cair.

Não podemos mais terceirizar a culpa 
sobre os cuidados da floresta. Cada um 
de nós tem as ferramentas e o potencial 
para fazer a sua parte para o futuro, ou 

para o presente mesmo, onde já sofremos 
as consequências das nossas escolhas e 
atitudes.

Derivada do grego, a palavra Amazônia 
significa “mulher guerreira” que, segundo 
lendas antigas, queimava o seio direito 
para facilitar o uso do arco. Partindo 
dessa premissa, te pergunto: até quando 
a Amazônia vai precisar ser mutilada? A 
nossa floresta é uma guerreira que tra-
balha de forma harmônica, dia após dia, 
lutando a nosso favor, enquanto remamos 
contra a maré, devastando suas terras, 
poluindo suas águas. Ela, milhares de es-
pécies e vidas microscópicas lutam para 
sobreviver e sustentar sozinha a minha e 
sua vida.

Vivemos em uma humanidade que 
teme a morte, mas não preserva a vida. E 
quando a morte se aproxima, passamos a 
valorizar o que ela mesma destruiu. Assim 
deixo a reflexão: o 
que exatamente ire-
mos comemorar no 
dia 5 de setembro, 
o Dia da Amazonia?

*Carlos Alexan-
dre Braga é escritor, 
bacharel em Direito, 
pós-graduado em 
Segurança Pública 
e mestre em Desen-
volvimento Region-
al.  Autor do livro 
Voando em busca de 
onde viemos

FLOR SEM ESPINHOS
 

Todas as flores são belas
se nossos olhos veem o bem.

Tem gente que não aprecia nada,
nem amigos ela tem.

Uma flor exala perfume, 
a outra exibe sua beleza.

Algumas murcham no canteiro, 
outras enfeitam a sua mesa. 

Neste mundo de agressão, 
no qual poucos têm carinho,

as flores que sobrevivem
são aquelas com espinhos.

Mas para a alma humana e dócil,
que em tudo põe amor, 

temos as flores sem espinhos 
que oferecem o bom odor.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Despedi-
da, volume 6 da coleção Mensagens de fé (ed-
itoraoartifice.com.br) em homenagem ao Dia 
da Florista, que se comemora em 2 de setem-
bro. Todos os livros do autor são filantrópicos.
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Mogi Guaçu 

No início desta se-
mana, nos dias 21 e 22 
de agosto, a Defesa Ci-
vil do município parti-
cipou do Workshop de 
Atendimento a Emer-
gências e Simulado do 
Setor Cloro-Álcalis. 
O treinamento foi re-
alizado na cidade de 
Nova Odessa. Com o 
encontro foi possível 
integrar os princi-
pais especialistas em 
emergências ambien-
tais de órgãos públi-
cos e entidades nacio-
nais e internacionais 
que operam com car-
gas perigosas. 

A equipe de Mogi 
Guaçu foi represen-
tada pelo presiden-

te da Coordenadoria 
Municipal da Defesa 
Civil (Comdec), Gil-
dézio Cezário, e pelo 
diretor do Departa-
mento Municipal de 
Proteção e Defesa Ci-
vil, Carmelito Osório 
Silveira. Participaram 
da reunião membros 
da Defesa Civil e de 
outras entidades de 
segurança da região e 
países da América do 
Sul, como Argentina, 
México e Paraguai.   

“O Workshop é uma 
ótima oportunidade 
que as empresas orga-
nizadoras nos ofere-
cem para nos aperfei-
çoarmos e melhorar 
o nosso atendimento 
caso aconteça algum 
acidente com veículos 

que transportem car-
gas perigosas. O en-
contro também é uma 
ótima oportunidade 
para troca de experi-
ências e aprendizado 
por conta da presença 
de colegas da região e 
de outros países. Nos-
so principal objetivo é 
salvar vidas e resolver 
esses problemas sem 
afetar a população”, 
explicou Silveira. 

O workshop foi or-
ganizado pela Asso-
ciação Brasileira da 
Indústria de Cloro 
Álcalis e Derivados 
(Abiclor), pela Asso-
ciação Latino-Ameri-
cana da Indústria de 
Álcalis, Cloro e De-
rivados (Clorosur) e 
com apoio técnico do 

grupo Ambipar.  
Silveira comentou 

que no dia 5 de se-
tembro uma reunião 
será promovida pela 
Concessionária Reno-
vias, para a definição 

dos últimos detalhes 
sobre uma simulação 
de acidente com carga 
perigosa que aconte-
cerá em Mogi Guaçu. 
O treinamento serve 
para preparar as equi-

pes da Águia, Servi-
ço de Atendimento 
Móvel de Urgência 
(SAMU), Corpo de 
Bombeiros e Defesa 
Civil, em caso de ne-
cessidade.

Equipe da Defesa Civil de Mogi Guaçu participa de 
treinamento na cidade de Nova Odessa

Central do Cadastro Único promove encontro 
com OSCs e servidores de Secretarias 

Municipais  

De Mogi Guaçu

Na manhã desta 
quarta-feira, dia 30 
de agosto, a Central 
d o  C a d a s t r o  Ú n i -
co (CadÚnico) pro-
moveu um encontro 
com cerca de 100 ser-
vidores das Secretar-
ias Municipais da Ed-
ucação, Assistência 
Social e Saúde, além 
de membros das Or-
ganizações da Socie-
dade Civil (OSCs). A 

reunião foi realizada 
com o objetivo de at-
ualizar as mudanças 
que estão sendo im-
p l e m e n t a d a s  n o s 
benefícios ofertados 
pelo CadÚnico, além 
de apresentar os req-
uisitos e os principais 
benefícios dos pro-
gramas sociais.  

“Os profissionais 
que estão bem-infor-
mados multiplicam 
as  informações  de 
maneira correta. Com 

isso, quem ganha é 
a própria população 
se mantendo infor-
mada sobre o que é o 
CadÚnico e seus pro-
gramas ofertados”, 
comentou Mariluci de 
Oliveira Martins, as-
sistente social e coor-
denadora técnica da 
Central do Cadastro 
Único de Mogi Guaçu. 
O encontro aconteceu 
na sede da Federação 
das Entidades Assis-
tenciais Guaçuanas 

(FEAG), no Jardim 
Planalto Verde.   

O compartilhamen-
to  de  informações 
ocorreu  devido  às 
mudanças ocorridas 
nos programas ofere-
cidos pelo Governo 
Federal, como o Bol-
sa Família, que tem, 
agora, um valor base 
de R$ 600 por família 
e será pago R$ 50 
adicionais para cada 
dependente de 7 a 18 
anos e para gestantes. 
“Sentimos a necessi-
dade de estar atuali-
zando sobre as novas 
informações. O gov-
erno é quem delimita 
os critérios e requis-
itos necessários para 
quem pode participar 
dos benefícios”, ex-
plicou Iracilda Ferla 
Ruela, coordenado-
ra administrativa da 
Central.  

“A Central foi im-
plantada neste gov-
erno pelo  prefe i to 

Rodrigo Falsetti. An-
tes, esse serviço era 
realizado nos Cen-
tros de Referência 
de Assistência  So-
cial (CRASs) do mu-
nicípio. Com a im-
plantação,  há dois 
anos, passamos a ter 
todos os profissionais 
que fazem o cadastro 
com a mesma infor-
mação, conhecimento 
e deixando o serviço 
mais  qual i f icado” , 
completou Iracilda.  

Vale ressaltar que, 
r e c e n t e m e n t e ,  o 
CadÚnico passou a 
contar com um núme-
ro de WhatsApp, para 
facilitar o esclarec-
imento de dúvidas 
e  p a r a  p a s s a r  i n -
formações sobre os 
programais sociais. 
O número é o (19) 
99730.0960. 

Cadastro Único  
O Cadastro Único 

é um mecanismo de 

registro do Governo 
Federal para identi-
ficar as famílias de 
baixa renda do Brasil. 
A execução é feita pe-
las Prefeituras dos re-
spectivos municípios. 
O programa oferece a 
população, conforme 
inscrição atualizada 
de seus usuários, a 
oportunidade de re-
ceber os benefícios 
ofertados ,  como o 
Bolsa Família, Minha 
Casa, Minha Vida, en-
tre outros.  

A  C e n t r a l  d o 
CadÚnico de Mogi 
Guaçu fica localizada 
na Rua Santa Júlia, n° 
111, na Vila Julia. O 
atendimento é feito de 
segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h. A 
equipe pode ser acio-
nada pelo WhatsApp 
( 1 9 )  9 9 7 3 0 . 0 9 6 0 , 
pe lo  te le fone  (19) 
3851.7710 ou pelo 
e-mail: sps-contato@
mogiguacu.sp.gov.br.

MAIS SAÚDE: UBS do Aterrado tem dois 
novos consultórios odontológicos 

DE Mogi Mirim

Após a conclusão 
das reformas da UBS 
(Unidade Básica de 
Saúde) do Aterrado, 
na Zona Sul da cidade, 
dois novos consultóri-
os odontológicos tam-
bém foram anexados 
ao prédio, todos equi-
pados com novas ca-
deiras, compressores 
e bomba a vácuo. Os 
novos consultórios 
têm capacidade para 
atender até 16 pessoas 
por dia, inclusive com 
raio-x.

O chefe de equipe 
da UBS, Carlos Alber-
to Martins Teixeira, 
disse que os profis-
sionais responsáveis 

pelo atendimento são 
os dentistas Marcelo 
Guerreiro e Adriana 
Dean. Nos consultóri-
os são realizadas con-
sultas odontológicas 
de rotina,  além de 
restaurações,  pro-
filaxia, dentre outros 
procedimentos. José 
Carlos O horário de 
atendimento é das 
7h00 às 11h00 e das 
12h00 às 16h00.

O coordenador do 
CEO (Centro de Espe-
cialidades Odontológi-
cas), Marcelo Souto 
Dante, explica que so-
mente em casos mais 
específicos, quando 
há a necessidade da 
intervenção de um es-
pecialista, o paciente 

é encaminhado para 
esta unidade que fun-
ciona no CEM (Cen-
tro de Especialidades 
Médicas). 

“No mais, nossos 
profissionais dão con-
ta do recado e com 
muita competência”, 
elogia. Ele também 
elogiou o atendimen-
to prestados pelos 
dentistas e demais 
funcionários da UBS 
do Aterrado que, se-
gundo ele, é muito 
bem avaliado pelos 
usuários. 

Vale destacar que a 
Secretaria de Saúde, 
a l é m  d o  s e r v i ç o 
odontológico presente 
em todas as UBSs, 
também oferece o PSE 

(Programa de Saúde 
na Escola) ,  a  pre-
venção do câncer bu-
cal e em julho, ao trat-
amento odontológico 
voltado a diabéticos, 

confecção de próte-
ses dentárias (total e 
parcial), tratamento 
de canal, gengivas, 
cirurgias de extração 
de dentes inclusos e 

biópsias. O CEO ainda 
oferece um programa 
voltado aos PNEs (Pa-
cientes com Neces-
sidades Especiais) e 
laserterapia. 



Sexta 
01 de Setembro de 20234 Correio do Povo

Ação policial em Mogi Mirim resultado da 
captura de procurada

Da Redação

Foto  Divulgação 
PM

F o r ç a  T á t i c a  d a 
PM prende mulher 
procurada pela Justiça 

durante operação na 
cidade

No final da tarde de 

ontem, a Força Táti-
ca da Polícia Militar 
realizou uma oper-
ação que resultou na 
prisão de uma mul-
her procurada pela 
Justiça. A ação poli-
cial, que faz parte das 
Operações Impacto 
e Shamar, teve como 
objetivo a prevenção 
de atos ilícitos na área 
da 2ª Companhia da 
PM, na cidade de Mogi 
Mirim.

A equipe da Força 
Tática, composta pelo 
3°Sgt PM Heber, Cb 
PM Ramos e Sd PM 
Alan, estava em pa-
trulhamento tático 
quando se deparou 
com a indiciada, iden-
tificada como EAV, de 
50 anos de idade, na 
Rua Professor Anto-
nio Galvão Coutrin, 
no centro da cidade. A 

equipe já tinha conhe-
cimento de que a EAV 
estava sendo procura-
da pela Justiça, o que 
motivou a abordagem.

Após realizar uma 
busca pessoal, seguin-
do os procedimentos 
operacionais padrão, a 
equipe não encontrou 
nada de ilícito com 
a indicação, apenas 
seu aparelho smart-
phone. No entanto, 
ao consultar o Ban-
co Nacional de Man-
dados de Prisão, foi 
constatado que EAV 
estava com um man-
dado de prisão em 
aberto, emitido pelo 
Estado de São Paulo, 
pelo crime de Ameaça, 
de acordo com o artigo 
147 do Código Penal 
Brasileiro.

Diante  das  s i tu-

ações,  a equipe da 
Força Tática deu voz 
de prisão à indiciada. 
Após a conclusão das 
medidas administra-
tivas na Central de 
Polícia Judiciária de 
Mogi Mirim, a EAV 
foi recolhida à cela 
provisória, onde per-
manece à disposição 
da Justiça.

A ação da Força 
Tática demonstra o 
c o m p r o m e t i m e n t o 
das forças de segu-
rança em cumprir a 
lei e garantir a segu-
rança da comunidade. 
A prisão de EAV é 
mais um exemplo de 
como o trabalho con-
junto das autoridades 
pode contribuir para a 
redução da criminali-
dade e a manutenção 
da ordem pública em 
Mogi Mirim.

Da Redação

Foto Divulgação

Ação policial re-
sulta na prisão de 
indivíduo portando 
arma de fogo e sob 
efeito de álcool

Na tade de 27 de 
agosto, uma ação po-
licial em Mogi Mirim 
resultou na prisão 
de um indivíduo por 
porte ilegal de arma 
de fogo e embriaguez 
ao volante. A opera-
ção envolvendo equi-
pes da Polícia Militar  
destacou a importân-
cia da atuação poli-
cial na prevenção de 
crimes.

A operação foi 
conduzida pelas 
seguintes equi-
pes:

Equipe I-26997:
Cabo PM Motta

Soldado PM Jonas
Apoio:

CGP 2
3º Sargento PM 

Ambrósio
Soldado PM Beca-

leti
Equipe I 26225:

O Desenrolar da 
Ocorrência

A ação teve início 
após receber infor-
mações sobre um in-
divíduo que estaria 
portando uma arma 
de fogo e teria efe-
tuado um tiro  na 
Rua Santa Cruz. As 
equipes foram diri-
gidas imediatamen-
te ao local, onde o 
suspeito já estava 
sendo abordado por 
outra equipe, com-
posta pelo Cabo PM 
Franco e o Soldado 
PM Anderson, junta-
mente com CGP2. No 

entanto, durante a 
revista, nada de ilíci-
to foi encontrado, e o 
suspeito foi liberado.

No local, surgiram 
novas informações 
de que a arma esta-
ria escondida no in-
terior de um veículo 
GM Kadett, próxima 
à cena do incidente. 
As equipes intensi-
ficaram o patrulha-
mento nas proximi-
dades e avistaram 
um veículo com as 
mesmas caracterís-
ticas. Os policiais 
acompanharam o 
veículo até ele parar 
em um bar . O sus-
peito desembarcou 
e entrou no estabe-
lecimento, onde foi 
abordado pelas equi-
pes.

Durante a aborda-
gem, o indivíduo ten-
tou sacar uma arma 

de fogo Glock G17, 
calibre 9mm, com 15 
munições intactas. 
Os policiais buscam 
contê-lo, apesar de 
sua visibilidade em-
briaguez e compor-
tamento alterado. 
Foi necessário o uso 
de algemas para pre-
servar a integridade 
do detido e da equipe 
policial.

Embora a arma 
estivesse legalizada, 
o indivíduo estava 
portando-a em de-
sacordo com as nor-
mas vigentes. Ele foi 
conduzido à Central 
de Polícia Judiciária 
(CPJ) e autuado em 
flagrante por por-
te ilegal de arma de 
fogo e embriagado 
ao volante, perma-
necendo à disposição 
da justiça.

Essa operação po-

licial em Mogi Mirim 
destaca a importân-
cia do trabalho das 
forças de segurança 
na prevenção de cri-
mes relacionados ao 
porte ilegal de armas 
de fogo e ao compor-
tamento perigoso de 
motoristas embria-

gados. A ação rápi-
da e eficaz das equi-
pes investigadas na 
prisão do suspeito e 
na retirada de uma 
arma de fogo das 
ruas, contribuindo 
para a segurança da 
comunidade.

Porte ilegal de arma de fogo e embriaguez ao 
volante: uma combinação perigosa em Mogi Mirim

OBMEP: alunos da rede pública de Mogi 
Guaçu recebem medalhas na Unicamp

Na últ ima quar-
ta-feira, 23 de agosto, 
oito estudantes de es-
colas da rede pública 
de ensino de Mogi 
Guaçu participaram 
de  uma cer imônia 
realizada na Coor-

denadoria de Desen-
volvimento Cultural 
da Universidade Es-
tadual de Campinas 
(Unicamp). O evento 
serviu para entregar 
para alunos de todo 
o Brasil as medalhas 

de prata e bronze, os 
certificados de hon-
ra ao mérito e hom-
enageou os medal-
histas de ouro pelo 
desempenho na 17ª 
Olimpíada Brasile-
ira  de  Matemática 

das Escolas Públicas 
(OBMEP) do ano de 
2022.

B r u n o  B o n n i n i 
Anunciato, aluno da 
Fundação Educacio-
nal Guaçuana (FEG), 
que recebeu a medal-
ha de ouro em cer-
imônia realizada em 
Florianópolis no dia 
5 de junho, recebeu 
u m a  h o m e n a g e m . 
Os medalhistas  de 
bronze foram: Gabri-
el Henrique Schiavi 
e João Pedro Estre-
la Rufino da Esco-
la Municipal de En-
s ino  Fundamenta l 
(EMEF) Prof.ª Maria 
Diva Franco de Ol-
iveira; Yago da Silva 
Camargo, João Pedro 
Magalhães de Faria e 

Maria Clara Pereira 
do Carmo, da EMEF 
Prefeito Waldomiro 
Calmazini.

Além de  Beatr iz 
Cristina Modena da 
EMEF Prof.ª Rita de 
Cássia Gomes da Sil-
va  Cola  e  Vinicius 
Camargo Martinson 
da EMEF Prof. Ger-
aldo Sorg. A Secre-
taria Municipal  de 
Educação ofereceu 
transporte para pais 
e alunos, professores 
e coordenadores das 
escolas para o even-
to.  Durante  a  cer-
imônia, a FEG e dois 
de seus professores 
de matemática Isabel 
Bizon e José Jorge 
da Fonseca, também 
foram homenagea-

dos.

A coordenadora de 
Matemática da rede 
municipal,  Simone 
Cristina Marin Gal-
bier,  ressaltou que 
ver os alunos rece-
berem estas home-
nagens e premiações 
é sinônimo de muita 
felicidade para toda 
a equipe de educação 
do município. “A nos-
sa parte é incenti-
var,  na questão da 
matemática,  todos 
os alunos da nossa 
rede de ensino. Esse 
desempenho é muito 
gratificante. Todos 
os anos temos estu-
dantes premiados e 
são gratificados com 
medalhas ou honras 
ao mérito”, afirmou.
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De Mogi Mirim

A Prefeitura de 
Mogi Mirim promo-
veu na noite desta ter-
ça-feira (29), a inau-
guração do restauro 
da antiga Estação da 
Mogiana (Estação 
Educação), localiza-
da na Rua Conde de 
Parnaíba, Centro da 
cidade. O restauro 
do prédio foi execu-
tado com uma verba 
de R$ 612.728,73, 
recurso do Governo 
Estadual que veio do 
MIT (Município de 
Interesse Turístico), 
o qual Mogi Mirim 
faz parte. A verba foi 
pleiteada ao muni-
cípio à Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo 
pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria 

de Cultura e Turismo 
e do COMTUR (Con-
selho Municipal de 
Turismo de Mogi Mi-
rim).

Também na noi-
te de terça-feira, foi 
inaugurado o mo-
numento em home-
nagem ao imigrante 
italiano, doado pelo 
artista plástico local 
Paulo Henrique Lon-
gatto, que tem como 
foco a imigração ita-
liana na cidade, que 
hoje conta com mais 
de 600 famílias de 
descendência italiana 
que residem no mu-
nicípio.

Aberto no Sa-
lão Vermelho com a 
apresentação do Co-
ral Municipal, fruto 
da parceria entre a 
Lyra Mojimiriana e a 
Secretaria de Cultura 

e Turismo, o evento 
contou com a presen-
ça de diversas auto-
ridades, como o pre-
feito Paulo Silva; a 
Secretária de Estado 
de Cultura, Economia 
e Indústria Criativas, 
Marília Marton; o di-
retor do Dedatur (De-
partamento de Apoio 
ao Desenvolvimento 
dos Municípios Tu-
rísticos), Antonio 
Serralha, represen-
tando o Secretário 
de Estado Turismo 
e Viagens, Roberto 
de Lucena; Alberto 
Salvador Mayer, pre-
sidente do Comitês 
SP; Jarbas Favoretto, 
presidente da AMI-
tur; e Sebastião Zoli 
Junior, presidente do 
Comtur, além de lide-
ranças regionais, se-
cretários municipais, 

representantes do 
segmento da Cultura 
e demais convidados,

“Temos que pre-
servar essa cultura, 
essa história. Nosso 
papel é desenvolver 
isso. Quem preserva 
a cultura e desenvol-
ve turismo, gera de-
senvolvimento eco-
nômico”, destacou o 
prefeito Paulo Silva. 
Antônio Serralha foi 
enfático ao dizer que 
estava feliz em ‘ver a 
aplicação dos recur-
sos que os municípios 
têm feito, recuperan-
do espaços históricos 
e culturais artísticos, 
melhorando a auto-
estima da população 
local e preparando as 
cidades para receber 
os turistas”.

Por fim, Marília 
Marton ressaltou: “O 

Estado de São Pau-
lo só se desenvolve a 
partir das ferrovias. 
No ano que vem, va-
mos completar 150 
anos da chegada dos 
italianos. Essa é a 
nossa história. O de-
senvolvimento eco-
nômico que o turis-
mo traz é anexado ao 
desenvolvimento hu-
mano que a cultura 
traz. A cultura é o que 
nos conecta com a so-
ciedade”, apontou.

Após o descer-
ramento da placa 
inaugural, o público 
se dirigiu até o lado 
externo da Esta-
ção Educação, onde 
acompanhou a inter-
venção circense dos 
alunos do ICA (Insti-
tuição de Incentivo à 
Criança e ao Adoles-
cente). Na sequência, 

os participantes pres-
tigiaram a inaugura-
ção do monumento 
em homenagem ao 
imigrante italiano, 
um projeto idealiza-
do pela Società Emi-
lia-Romagna Baixa 
Mogiana e doado ao 
Município.

A “Famiglia”, nome 
dado à escultura, foi 
instalada próxima do 
Pátio dos Italianos, 
denominação da área 
entre a Antiga Esta-
ção da Mogiana, aon-
de os italianos chega-
vam desde 1875, em 
Mogi Mirim e região, 
e a Central de Servi-
ços, onde está o Pou-
paTempo e onde são 
realizadas as feiras 
nas manhãs de sába-
do e domingo e nas 
noites de quarta-fei-
ra.

De Mogi Guaçu 

O Córrego dos Maca-
cos, situado na Zona Sul 
de Mogi Guaçu, já está 
mais iluminado. Nesta 
semana, o entorno da 
área de lazer começou 
a receber novas lumi-
nárias em LED. Serão 
cerca de 220 luminá-

rias nas Ruas Cristóvão 
Colombo, Dr. Arnaldo 
de Campos e Professor 
Armando dos Santos, a 
partir da Avenida Padre 
Jaime, na Vila Paraíso, 
até o Jardim Munhoz. 
Vale destacar que as lu-
minárias dentro do Cór-
rego dos Macacos já es-
tão sendo substituídas.  

O trabalho tem sido 
executado por meio do 
Consórcio para o Desen-
volvimento Sustentável 
(Condesu), contratado 
pela Prefeitura. A ação 
tem acontecido simulta-
neamente em oito ruas 
do Jardim Pantanal e em 
outras 31 vias do Jardim 
Imperial, na Zona Norte. 
O Condesu segue o cro-
nograma determinado 
pela Secretaria Munici-
pal de Obras e Mobilida-
de (SOM), que acompa-
nha o trabalho.   

O prefeito Rodrigo 
Falsetti destacou que 
o investimento em ilu-
minação pública foi um 
compromisso de cam-
panha, além de pro-
porcionar mais eficiên-
cia, pois as ruas ficarão 

mais iluminadas, além 
da diminuição dos cus-
tos do Poder Público. “A 
iluminação em LED é 
considerada hoje a mais 
moderna e eficiente. Os 
moradores sentirão a di-
ferença, principalmente 
na questão da segurança 
no entorno do Córrego 
dos Macacos. Em breve, 
esta tecnologia será apli-
cada em todo o municí-
pio”, comentou.  

Os serviços de substi-
tuição de lâmpadas con-
vencionais por luminá-
rias em LED estão sendo 
feitos em ruas, avenidas, 
praças, áreas verdes e ro-
tatórias da cidade. Nes-
ta semana, 12 ruas do 
Distrito Industrial João 
Batista Caruso, na Zona 
Norte, receberam o ser-

viço de instalação de no-
vas luminárias em LED. 
O trabalho também já 
foi realizado no Distrito 
de Martinho Prado Jú-
nior e nos bairros da Vila 
Bertioga, das Chácaras 
Alvorada e Jardim Nova 
Alvorada, que agora es-
tão todos com ilumina-
ção 100% LED.  

 Reparos 
Além do cronograma 

da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade, 
a população pode solici-
tar a troca de lâmpadas 
apagadas ou com funcio-
namento irregular e ain-
da relatar os pontos sem 
iluminação para reparos 
e substituição de lâm-
padas. O atendimento é 
feito de forma online e a 
empresa contratada pela 

Prefeitura. Também é 
feita a manutenção de 
cabos rompidos.  

Para solicitar o servi-
ço, o cidadão deve infor-
mar o endereço do equi-
pamento com problemas 
durante o processo de 
abertura do pedido – 
todos eles, com acom-
panhamento disponível 
ao morador por meio de 
número de protocolo.  

O reparo pode ser 
solicitado pelo telefone 
0800 770 5676, das 8h 
às 18h, ou a qualquer 
hora do dia pela inter-
net, por meio do site 
www.mogiguacu.sp.gov.
br, na aba de Serviços. O 
trabalho também pode 
ser solicitado pelos te-
lefones (19) 3851.7017 e 
3851.7018.

Prefeitura inaugura restauro da antiga estação e 
monumento ao imigrante italiano

Mais de 200 luminárias em LED estão sendo instaladas 
no entorno do Córrego dos Macacos

Mogi Guaçu passará a contar com faixas de 
pedestres iluminadas por meio de convênio com 

o Detran 
De Mogi Guaçu 

A fim de garantir um 
trânsito mais seguro para 
a população, a Prefeitura 
de Mogi Guaçu iniciou, 
nesta semana, o processo 
de instalação das bases 
das novas faixas de pe-
destres iluminadas em 
avenidas e ruas de Mogi 
Guaçu. A primeira via a 
receber a implantação do 
sistema é a Avenida Ban-
deirantes em frente ao 
Boulevard Bandeirantes, 
no Parque Cidade Nova. 
O serviço tem acompan-
hamento da Secretaria 
Municipal de Segurança. 

Além das novas faixas 
iluminadas, o trabalho 

de sinalização de trânsito 
inclui também a insta-
lação de novas lombadas 
eletrônicas nas Avenidas 
Mogi Mirim, Padre Jai-
me, Presidente Tancre-
do de Almeida Neves, 
Bandeirantes, Suécia e 
dos Trabalhadores.  O 
serviço é executado por 
meio do programa Res-
peito à Vida – São Paulo 
Dirigindo com Respons-
abilidade, através de con-
vênio com Departamento 
Estadual de Trânsito de 
São Paulo (Detran-SP).  

O Respeito à Vida é 
um dos maiores pro-
gramas de redução de 
acidentes de trânsito do 
Brasil, investindo anual-

mente R$ 500 milhões, 
oriundos das multas de 
trânsito, em iniciativas 
voltadas à prevenção de 
acidentes e à sinalização 
em municípios paulistas. 
O novo convênio foi con-
quistado pela Secretaria 
Municipal de Segurança 

e que beneficiará dire-
tamente os pedestres de 
Mogi Guaçu.  

Pelo convênio estão 
previstos a iluminação 
de faixa de pedestre nas 
seguintes vias da cidade: 
Avenida Prefeito Luiz 
Gonzaga de Amoedo 

Campos; Avenida dos 
Trabalhadores; Avenida 
9 de Abril; Avenida Júlio 
Xavier da Silva; Rua Pau-
la Bueno; Rua Antônio 
Luiz Filho; Rua Bauru – 
entre a Avenida Marginal 
e Rua Vereador Avelino 
de Moraes; e ainda em 
outros três pontos da 
Avenida Bandeirantes.  

O secretário municipal 
de Segurança, Paulo Hen-
rique da Silva Gomes, 
explicou que a faixa de 
pedestres iluminada irá 
seguir o mesmo padrão 
de funcionamento da 
iluminação noturna do 
município. “Ao anoite-
cer, ela irá acender e ao 
amanhecer se desligará 

automaticamente”, disse.  
De acordo com ele, o 

diferencial da faixa de 
pedestre iluminada é que 
o sistema irá iluminar 
100% a passagem das 
pessoas e aumentar a 
segurança delas, porque 
serão colocados um poste 
de cada lado da faixa.  
“Essa é uma grande novi-
dade que estamos im-
plantando, porque as 
faixas de pedestres ilumi-
nadas irão proporcionar 
mais segurança e tran-
quilidade para o nosso 
cidadão, principalmente 
em condições adversas, 
como neblina, chuva e 
o trânsito noturno”, co-
mentou. 
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Secretaria de esporte define tabelas das séries ouro, 
prata e bronze

Alunos da rede municipal garantem vaga na final estadual 
do pró-atletismo

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), di-
vulgou nesta terça-feira 
(29), as tabelas das séries 
Ouro, Prata e Bronze da 
Copa Carlos Corrêa de 
Futebol Amador – Mogi 
Mirim 2023. As três “di-
visões” começam já neste 
domingo, 3 de setembro 
e suas etapas de classi-
ficação prosseguem até 

outubro.

Ouro
Oito times vão brigar 

pelo título da principal di-
visão do futebol de Mogi 
Mirim. E, claro, pela pre-
miação de R$ 12 mil para 
o grande campeão. A 
Série Ouro está com a 
tabela pronta e tradição 
não vai faltar!

São quatro campeões, 
incluindo a Tucurense, 
dona de 18 títulos (inclu-
indo os últimos seis…). 

A Vila Dias, campeã seis 
vezes da elite do Amador 
de Mogi Mirim, vai em 
busca do ‘hepta’ e de um 
troféu que não vem des-
de 2014. Já o Novacoop, 
campeão em 2013, quer o 
bi e o Santa Cruz, que fa-
turou a primeira divisão 
em 1984, 1998 e 1999, vai 
em busca de encerrar seu 
longo jejum.

E ainda tem Vila Chaib 
e Jardim Europa, que já 
foram vice-campeões, 
além de Jardim Planalto 

e Fúria, que colecionam 
troféus em divisões de 
acesso do Amador da 
cidade. A Série Ouro terá 
sete rodadas, sempre 
com quatro jogos a cada 
final de semana. Os qua-
tro melhores avançam 
para a semifinal, que será 
disputada no sistema de 
ida e volta, assim como 
as finais.

Prata
Com o atual campeão, 

Olimpiakos, de fora da 
temporada, e o vice-
campeão, Jardim Plan-
alto, na Série Ouro, a 
“Segundona” terá uma 
final totalmente diferente 
de 2022. Quer mais novi-
dade? São oito clubes na 
disputa, sendo que seis 
times sequer estavam na 
Copa Carlos Corrêa no 
ano passado!

Apenas Atlético Mogi 
(vice-campeão da Série 
Bronze) e Unidos do 
Parque Real (elimina-
do na Série Prata) joga-
ram em 2022. Entre as 
novidades, times com 
nomes pesados, como o 
Mirante/Colorado, que 
tem a missão de hon-
rar um dos bairros mais 
tradicionais no Amador 

e que esteve, inclusive, no 
primeiro Municipal, em 
1952. O Mirante ainda foi 
campeão em 1985 (como 
ADABM) e 1996.

O Pombal é um dos 
grandes campeões da 
Copa Rural (oito títu-
los na era moderna, 
incluindo, o do último 
campeonato realizado, 
em 2022) e o Recanto da 
Cachoeira já foi campeão 
da Série C do Amador. 
Ainda tem times de boa 
campanha na primeira 
fase, como Santa Clara, 
Borussia e Inocoop. A bri-
ga pelos R$ 6 mil para o 
campeão vai ser boa! As-
sim como na Ouro, serão 
sete rodadas, sempre 
com quatro jogos a cada 
final de semana. Os qua-
tro melhores avançam 
para a semifinal, que será 
disputada no sistema de 
ida e volta, assim como 
as finais.

Bronze
O formato da Série 

Bronze é diferente das 
demais “divisões”. Os 
quintos, sextos e sétimos 
colocados das chaves da 
primeira fase foram di-
vididos em dois novos 
grupos. Pelo número ím-

par de equipes, o Grupo 
1 terá seis agremiações e 
outras cinco jogarão pelo 
Grupo 2.

Serão cinco rodadas 
para cada chave, sendo 
que, no Grupo 2, sempre 
haverá um time de folga. 
Ao final, os dois melhores 
de cada grupo avançam 
para as semifinais, com 
chaveamento olímpico, 
ou seja, os líderes das 
chaves encarando os se-
gundos colocados dos 
grupos opostos. As semi-
finais e as finais aconte-
cerão em jogo único e, 
após a grande decisão, o 
campeão será premiado 
com R$ 3 mil.

Entre os 11 times da 
Bronze, destaque para o 
Jardim Soares, que foi o 
campeão da ‘Terceirinha’ 
em 2022. Tirelli, Ouro 
Preto e Areião, que joga-
ram a Prata no ano pas-
sado, neste ano estarão 
na disputa pelo título da 
Bronze que, em 2022, já 
teve União Mogi, Laran-
jeiras (antigo Jardim do 
Lago) e América. Bar-
bearia, Nova Geração e 
Flamboyant, que estrear-
am somente neste ano na 
Copa Carlos Corrêa, são 
as novidades na disputa.

De Itapira

Dois alunos da rede 
municipal de ensi-
no estão classificados 
para a final estadual do 
campeonato Pró-at-
letismo, promovido 
pela Secretaria Es-
tadual de Esportes, 
que está previsto para 
acontecer entre os 
dias 30 de setembro 
e 1º de outubro, em 
Pirassununga. A vaga 
obtida por Miguel Au-
gusto Oliveira da Silva 
e Rafaela Eloisa da 

Silva aconteceu na fi-
nal regional, disputa-
da nesta quinta-feira 
(24), em Campinas. 
Os dois são estudantes 
da Emeb (Escola Mu-
nicipal de Educação 
Básica)  “Professor 
Humberto Brasi”.

Miguel foi campeão 
da prova de arremesso 
de peso, categoria C. 
Já Rafaela também 
ficou com o primeiro 
lugar no arremesso 
do peso, mas pela cat-
egoria B.  Além deles, 
Mogi Mirim pode ter 

outros três classifica-
dos por índice técnico: 
Nicolas Eduardo Ol-
iveira, vice-campeão 
do arremesso do peso 
categoria B; Victor 
dos Santos Ranzatto, 
terceiro colocado no 
arremesso do peso, 
categoria C; e Rafaela 
Ferreira Moraes, que 
ficou em terceiro lu-
gar no arremesso do 
peso da categoria B 
e em primeiro lugar 
nos 60 metros da mes-
ma categoria– foram 
quatro séries. Os três 

são alunos da Emeb 
“Jorge Bertolaso Stel-
la”.

Classif icam para 
a final estadual por 
índice técnico os oito 
m e l h o r e s  d e  t o d o 
Estado, a partir do 
s e g u n d o  l u g a r  ( o 
campeão garante vaga 
direto), de cada pro-
va. Por isso, os três 
alunos competidores 
vão precisar aguardar 
o resultado das finais 
regionais de outras 
regiões do Estado para 
saber se estarão em 

Pirassununga no dia 
30 de setembro.

Vale destacar que 
todos os alunos que 
disputam o Pró-At-
letismo participam 
de um trabalho de at-

letismo desenvolvi-
do em Mogi Mirim 
por Gilberto Bortoloci 
Ferreira, professor 
de Educação Física 
da rede municipal de 
ensino.

Secretaria da Educação realiza o 1º Festival de Xadrez 
entre Escolas Municipais de Mogi Guaçu  

De Mogi Guaçu 

Na próxima semana, 
nos dias 4 e 5 de setembro, 
a Secretaria Municipal da 
Educação promove o 1º 
Festival de Xadrez entre 
Escolas Municipais. A 
competição será realizada 
em dois Centros Esporti-
vos e no Serviço Social da 
Indústria (SESI), entre os 
alunos dos 5º anos de 24 
escolas da rede de ensino. 
Cada escola deverá levar 
32 estudantes, sendo 16 
meninos e 16 meninas. 
A disputa será feita por 
equipes.  

As escolas competido-
ras serão divididas entre 
quatro grupos. No dia 4 de 
setembro, os integrantes 
do grupo 1, que conta com 

oito escolas, vão disputar 
a competição no SESI. Já 
no dia 5, as outras 16 es-
colas divididas em outros 
três grupos vão se enfren-
tar no Centro Esportivo 
Alcides Macena Maria, 
o Pelezão, e no Centro 
Esportivo Presidente 
Juscelino K. Oliveira, o 
Ceresc. O transporte e 
o lanche para os estu-
dantes serão fornecidos 
pela própria Secretaria da 
Educação.  

“O xadrez ajuda no 
desenvolvimento do ra-
ciocínio lógico e, com 
isso, auxilia a desenvolver 
habilidades matemáticas. 
Além de ajudar na con-
centração, na memória, 
na habilidade de ante-
cipação e na atenção”, 

reforçou Danielle Cristina 
Ferreira Mariano, admin-
istradora dos Centros de 
Educação Infantil (CEI) 
do município.  

O Festival segue ha-
bilidades descritas no 
Currículo Paulista, um 
referencial curricular do 
Governo do Estado de 
São Paulo. As habilidades 
são: experimentar e re-
criar individual e coleti-
vamente, na escola e fora 
dela, brincadeiras e jogos 
do mundo; explorar e 
aplicar diferentes estraté-
gias na prática de jogos de 
tabuleiro; e experimen-
tar jogos de tabuleiro, e 
reconhecer a importância 
das regras para planejar e 
utilizar diferentes estraté-
gias.
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Dia da independência será celebrado com 
desfiles em Martim Francisco e no centro

De Mogi Miirm

A Prefeitura de 
Mogi Mirim irá cel-
ebrar a Independên-
cia do Brasil com 
dois desfiles cívi-
co-militar. O pri-
meiro acontece no 
domingo, 3 de se-
tembro, no distrito 
de Martim Francis-
co, e o segundo será 
realizado no Centro 
da cidade, na quin-
ta-feira, dia 7, feri-
ado nacional. Nos 
dois eventos, abrin-
do as festividades, 
haverá hasteamento 
das bandeiras por 
autoridades munici-
pais ao som do Hino 
Nacional Brasileiro 
com a participação 
Banda Musical Lyra 
Mojimiriana.

Em Martim Fran-
cisco, todas as ativ-
idades acontecerão 

na avenida Luiz Pil-
la. O hasteamento 
das bandeiras será 
na Emeb (Escola 
Municipal de Edu-
cação Básica) “Pro-
fessor Bráulio José 
Valentim”, a partir 
das 8h00. O des-
file começa às 9h00, 
com início em frente 
à  U B S  ( U n i d a d e 
Básica de Saúde) ‘Dr. 
Hermes de Araújo’. 
A dispersão será na 
escola Bráulio José 
Valentim.

I r ã o  d e s f i l a r , 
pela ordem, Tiro de 
Guerra; Secretaria 
de Segurança Públi-
ca; FAM (Fanfar-
ra Amigos de Mogi 
M i r i m ) ;  P o l í c i a 
Militar; Polícia Ro-
doviária; Fanfarra 
da 3ª Idade; Secre-
taria de Educação, 
por meio dos alunos 
d a  E m e b  “ P r o f . 

Bráulio José Valen-
tim” e fanfarra da 
Emeb “Prof. Hum-
berto Brasi”; Grupo 
de Escoteiros Encan-
to das Matas; Ordem 
DeMolay; Clube dos 
Desbradores e Aven-
tureiros; Grupo de 
Escoteiros Valentino 
Balestro; e as esco-
las estaduais “Ma-
ria Tereza de Jesus 
Paiva” (Residencial 
Floresta) e “Prof. 
Aristides Gurjão” 
(Martim Francisco).

Já no feriado de 
7  de setembro,  o 
hasteamento  das 
b a n d e i r a s  a c o n -
tece às  8h00,  na 
Praça Rui Barbosa. 
Com concentração 
na Praça Floriano 
P e i x o t o  ( J a r d i m 
Velho) e arredores, 
a saída do desfile 
está marcada para 
as 9h00. Os partici-

pantes percorrerão a 
rua Chico Venâncio 
até a Praça da Ban-
deira, onde será a 
dispersão.

O  d e s f i l e  t e r á , 
pela ordem, a par-
ticipação do Tiro de 
Guerra; Secretaria 
de Segurança Públi-
ca; FAM (Fanfar-

ra Amigos de Mogi 
M i r i m ) ;  P o l í c i a 
Militar; Polícia Ro-
doviária; Fanfarra 
da 3ª Idade; Secre-
taria de Educação, 
que será represen-
tada por 540 alunos 
de 19 Emebs, além 
da fanfarra da Emeb 
“Prof .  Humberto 

Brasi”;  Grupo de 
Escoteiros Encanto 
das Matas; Ordem 
DeMolay; Clube dos 
Desbradores e Aven-
tureiros; Grupo de 
Escoteiros Valentino 
Balestro; e as oito es-
colas estaduais, que 
serão representadas 
por 160 integrantes. 

Alunos do Ensino 
Fundamental da rede 
pública de Santo Antô-
nio de Posse demons-
traram excelência na 
17ª edição da Olimpíada 
Brasileira de Matemáti-
ca das Escolas Públicas 
(OBMEP), arrebatando 
uma medalha de bronze 
e quatro menções hon-
rosas em uma cerimô-
nia de reconhecimento.

Os estudantes do En-
sino Fundamental da 
rede pública de Santo 
Antônio de Posse de-
monstraram seu brilho 
na matemática ao con-
quistar prêmios na 17ª 
Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas 
Públicas (OBMEP). Sob 
o olhar atento do país, 
uma medalha de bronze 
e quatro menções hon-
rosas foram recebidas 
pelos talentosos jovens.

Um grande destaque 

da cidade foi a aluna 
Eloa Carmo Meneghet-
te, do 8º ano, que con-
quistou uma medalha 
de bronze e representou 
com destaque Santo An-
tônio de Posse em nível 
nacional. Sua notável 
habilidade matemática 
foi celebrada em uma 
conferência especial 
realizada na Unicamp, 
em Campinas, no dia 
23 de agosto. Além dis-
so, quatro estudantes 
exemplares da EMEF 
Profª Isaura de Carva-
lho Coelho foram agra-
ciados com menções 
honrosas: Bruno Yuki 
L. Sodeyama, Felipe 
Nucci Tristão, Kemillyn 
Correia Dias e Andrey 
Jesus de Moraes.

“A jornada da mate-
mática é fascinante, e 
essa conquista reflete o 
comprometimento da 
nossa rede de ensino e 

a habilidade excepcio-
nal dos nossos alunos. 
Parabéns, Eloa, e a to-
dos que desenvolvem 
para essa conquista! O 
futuro brilha com inú-
meras possibilidades”, 
enfatizou a Secretária 
de Educação, Cláudia 
Aparecida Pinho Lalla.

A OBMEP, criada em 
2005, tem como objeti-
vo principal estimular o 
estudo da matemática e 
identificar jovens talen-
tos nesta área. A com-
petição nacional é dire-
cionada exclusivamente 
para escolas públicas e 
é realizada pelo IMPA 
(Instituto de Matemáti-
ca Pura e Aplicada), com 
o apoio da SBM (Socie-
dade Brasileira de Ma-
temática), sendo finan-
ciada pelo Ministério da 
Educação (MEC) e pelo 
Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovações 

e Comunicações (MC-
TIC). Os resultados dos 
alunos de Santo Antô-
nio de Posse na OBMEP 

são um testemunho do 
comprometimento tan-
to dos estudantes quan-
to da equipe de ensino, 

e um motivo de orgu-
lho para a comunidade 
educacional local.

De Mogi Guaçu 

A partir desta se-
gunda-feira, dia 28 de 
agosto, a Secretaria 
Municipal da Educa-
ção dá início as matrí-
culas para a rede pú-
blica de ensino do ano 
de 2024. A ação visa 
atingir os estudantes 
que não concluíram 
ou se ausentaram da 
escola no ano letivo 
de 2023, mas que tem 
o interesse em retor-
nar os estudos no pró-
ximo ano. As vagas 
abertas são para o en-
sino fundamental (1° 
ao 9° ano) e o Educa-
ção de Jovens e Adul-
tos (EJA). 

As inscrições po-
dem ser realizadas até 
o dia 15 de setembro, 
na unidade escolar da 
rede pública de ensi-
no mais próxima de 
sua residência, seja 
ela municipal ou esta-
dual. Para a efetuação 
da matrícula, os inte-
ressados devem estar 
munidos com certi-
dão de nascimento do 
estudante, compro-
vante de residência e 
histórico escolar ou 
declaração de estudo.  

Para ingressar no 
ensino fundamental, 
o candidato deve ter 
completado os seis 
anos de idade até o 
ato da inscrição ou no 

máximo até o dia 31 de 
março de 2024. Para 
o EJA, os candidatos 
devem ter no mínimo 
15 anos completos até 
o dia que for efetuada 
a matrícula.  

A iniciativa abrange 
estudantes que estão 
fora da rede pública, 
municipal ou estadual 
ou aqueles vindos de 
unidades particulares 
e de outros municí-
pios. A realização faz 
parte do Programa de 
Matrícula Antecipa-
da/Chamada Escolar 
- 2024, definida pela 
Resolução Seduc nº 
32, do Estado de São 
Paulo, de 2 de agosto 
de 2023.

Alunos brilham na 17ª OBMEP e conquistam 
medalhas e menções

Secretaria da Educação inicia as matrículas 
antecipadas para o ano letivo de 2024 
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De Mogi Guaçu 

Alunos da Escola Muni-
cipal de Iniciação Artística 
(EMIA) Prof. ª Ivete Maria 
Bueno, por meio do convi-
te dos arquitetos Orpheu 
Thomazini e Cléia Thoma-
zini, colaboraram para duas 
mostras de paisagismo que 
representam parte da cul-
tura e da natureza da Grécia 
na 40ª Expoflora, em Ho-
lambra. Os ambientes rece-
bem o nome de Praia Grega 
e Festa na Casa Grega. A 
atual edição da Expoflora se 
estende até o dia 24 de se-
tembro.  

Algumas das peças pre-
sentes nas mostras foram 

planejadas e confecciona-
das pela professora Jussara 
Massuia Zanco e pelas alu-
nas Maria José Negri, Geiza 
de Cátia Rodrigues e Patrí-
cia de Lima Júlio Alves, na 
EMIA. O convite de Orpheu 
Tomazini para participar 
da Expoflora surgiu depois 
de o arquiteto se interessar 
pelo trabalho realizado pelo 
EMIA no Natal promovido 
também em Holambra.   

“Em maio desse ano, Or-
pheu Tomazini veio conhe-
cer a nossa escola. A partir 
daí, houve grande interesse 
dele na oficina de cerâmica 
e porcelana da professora 
Jussara Massuia Zanco. É 
muito gratificante levar o 

trabalho da professora Jus-
sara e seus alunos para um 
espaço como a Expoflora, 
onde pessoas do Brasil todo 
visitam o espaço. Só temos a 
agradecer o convite e o cari-
nho de Cléia e Orpheu Tho-
mazini”, comentou Mara 
Lilian Santiago, professora, 
coordenadora e diretora 
Administrativa da EMIA. 

A mostra Festa na Casa 
Grega tem em sua maioria 
as cores branca e azul em 
toda a sua decoração. Os 
visitantes encontrarão jar-
dins, simbologias do povo 
grego, uma mesa de jantar 
toda decorada, além de de-
zenas de olhos gregos con-
feccionados em porcelana e 

crochê por alunos do EMIA. 
Gerânios, begônias, bou-
ganviles, azaleias, alecrim, 
tostão, samambaias e fícus 
elásticas são algumas das 
espécies de flores presentes 
no ambiente.  

No segundo ambiente, 
o Praia Grega, é resgata-
do o pé na areia, o clima 

praiano e natureza do país 
europeu. Em um espaço 
verde com diversidade de 
samambaias, marantas, fi-
cus elástica e palmeiras. A 
mostra conta também com 
um balcão na “praia”, no 
qual fica disposto esculturas 
de baleias, corais, tartaruga, 
estrelas do mar, sereias, pei-

xes e conchas.  
A Escola Municipal de 

Iniciação Artística Prof. ª 
Ivete Maria Bueno fica lo-
calizada no Centro Cultural, 
no Jardim Camargo. A 40ª 
Expoflora de Holambra será 
realizada até o dia 24 de se-
tembro, de sexta a domingo, 
das 9h às 19h. 

EMIA de Mogi Guaçu participa de exposição 
de jardins na 40ª Expoflora em Holambra 


